

測定器、皮膚の保護オイル、車いす用クッションといったグッドデザイン賞受賞製品を含む、20を超える製品化に成功した。さらに真田氏は、異分野融合型の先駆的な看護研究を実践できる次世代看護学研究者の育成、および世界に先んじて超高齢社会に突入する日本であることを強みとする開発研究などにも取り組み、国際規模で看護に関わる研究領域を牽引。2013年10月には、臨床現場に密着した理工学を基盤とする開発型看護研究を実践し、特許申請、製品開発、経済分析研究を診療報酬に反映させるという新しいトランスレーショナル・リサーチの方法論を看護理工学として確立させ、医学、理・工学の研究者らと共に「看護理工学会」を立ち上げた。



■スキン・インテグリティをテーマに15カ国以上の国から若手研究者や臨床家が集いサマープログラムを開催



さなだ ひろみ
真田 弘美
Hiromi Sanada

東京大学大学院 医学系研究科附属
グローバルナーシングリサーチセンター
教授・センター長

Professor and Director, Global Nursing Research Center,
Graduate School of Medicine, The University of Tokyo

1979年聖路加看護大学卒業。聖路加国際病院内科病棟勤務、金沢大学医学部研究生などを経て、1997年博士（医学）取得。1998年に金沢大学医学部保健学科教授に就任。以降、日本褥瘡学会設立の一員として「褥瘡に対するチーム医療」を確立。その功績は国際的に高く評価された。その後、東京大学大学院医学系研究科健康科学・看護学専攻老年看護学・創傷看護学分野の教授を歴任。2017年には、日本初となる看護学研究所「グローバルナーシングリサーチセンター」を東京大学に設立。センター長として、他領域の専門家と協調できる若手看護学研究者の育成などに尽力している。

推薦者

上田 泰己
東京大学大学院 医学系研究科 教授

須釜 淳子
公益社団法人 日本看護科学学会
副理事長

吉田 學
厚生労働省 医政局長(推薦時)

は、健全な社会の実現に向けてさらに歩
く。これからも、真田氏の看護研究および
看護領域にとどまらない先進的な活動
を築くための尽力を惜しみなく続けてい
る。「G N R C(グローバルナーシングリサーチ
センター)」を東京大学に設立し、センター
長として時代の変革を見据えた社会シス
テムづくりを提唱すべく、頑健な研究基盤

病院スタッフと研究者で共に褥瘡回診を実施

真田弘美氏は褥瘡医療(じょくそう・ベッドゼレ)において、臨床に基づく異分野融合型(生体工学、分子生物学など、領域を超えた分野との協働)の看護研究のパイオニアとして、約40年に亘り革新的な研究活動を継続。その成果が国内外の褥瘡ガイドラインに収載されるほど、高い評価を受けてきた。

1998年、真田氏は北海道大学名誉教授の大浦武彦氏らと共に日本褥瘡学会を設立し、褥瘡医療における、医師・看護師・薬剤師・管理栄養士、理学療法士が協働する科学的エビデンスに基づいた「褥瘡に対するチーム医療」を確立。この体制にて開発された画期的な褥瘡治療過程の評価法

看護研究に 新たな道を拓く

異分野融合を実践し医療を牽引